
♪ 「学校訪問」がありました 

 今週の月曜日には、本校に海部地方教育事務協議会からの指導員を始めとして、愛西市教育委員会の方々、

さらに学区小学校の校長先生など７名にご来校いただき、毎年１回開催をされる「学校訪問」が行われました。 

 始めに本校の状況を校長・教頭・教務主任・校務主任から来校された皆様に説明をし、その後２時間目・３

時間目の授業を参観していただきました。参観の際には、小学生の時にお世話になった校長先生を見つけて、

小さく手を振る子たちの様子も見られました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今回の機会を使って、３時間目の英語の授業では、先生同士の「授業研究」も実施しました。生徒が下校し

た放課後には、この授業参観をした先生同士でグループワーク

を行い、よりよい授業づくりについて研修を深めました。 

 授業参観を終えたところで、来校された皆様からお気付きの

点に関してお話をいただきました。いただいた主なご意見を紹

介します。 

・ 学校全体でさまざまな取組にチャレンジしているのが良かった。 

・ どの先生も、授業づくりに積極的に ICT・タブレット端末を活用し 

ていて、本当に素晴らしい。 

・ ICT を活用することで、一人一人の意見を大切にしつつも、生

徒それぞれが自分の意見と周りの仲間の意見を比べることができ、自分に自信をもつことにつながる可能性がある。 

・ 保護者や地域に向けて、学校ホームページなどを通じて積極的に発信する労力は大変だろうが、素晴らしい取組で

あり継続してほしい。 

・ 生徒が落ち着いていて、非常に真剣に授業に取り組んでいる。しかも楽しい雰囲気で取り組めていることが素晴らし

いと思った。 

・ 弾力的担任制を導入し、多数の目で生徒を見守っていてよかった。若い先生にも大変有益である。 

・ 「多様性」という言葉をはき違えると「何でもあり」と捉え、まとまらなくなってしまいがちだが、学校全体がまとまっていて

よかった。 

 

 今回の「学校訪問」を通じて、普段なかなか学校の様子を見ていただけない方たちに子どもたちや先生方が

愛西市立佐織中学校 

第２７号 

  令和６年１１月２９日 

（発行者）佐古 達哉 〜 多様な「幸せ」実現 〜 



頑張っている様子を見ていただくことができたことを嬉しく思います。今回いただいた多くのご意見ご助言

をもとに、さらによりよい学校づくりを教職員一丸となってさらに進めていきたいと思います。 

 

♪ ３年生「地域清掃」 

 先週の火〜木曜の３日間、３年生は私立高校・専修学校の受験校を決める「三者懇談」を実施しました。三

者懇談を実施するために教室で授業ができない午後の時間を使い、中学校卒業に向けて少しずつ実感をもち

始める３年生に、これまで自分たちを見守って支えてくれた「地域」への恩返しとなるよう「地域清掃」を実

施しました。 

 昨年に引き続き「勝幡コミュニティセンター」「勝幡児童館」「勝幡神社」「北河田コミュニティセンター」

「北河田児童館」の５か所に、その日に三者懇談がない生徒が分かれて活動をしました。それぞれの場所で活

動をお世話してくださった地域の方々から「あの子たちが、こんなに大きくなったんだねー」「本当に一生懸

命やってくれて助かるわ」と温かいお声をかけていただきながら活動ができたようで、お互いにとって有意義

な時間になったことを嬉しく思います。今回の活動が、「地域」とのつながりや、自分を支えてくれる多くの

人の思いを大切しながら、地域の未来を担う人材として成長する一助になることを願っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ＜活動後の生徒の感想より＞ 

〇 児童館の人たちに「ありがとう」と言ってもらえて、とても嬉しかったです。最初はきちんと掃除できる

か不安だったけれど、この言葉をもらってがんばってよかったと思いました。 

〇 子どもたちが使うおもちゃを消毒させてもらい、人のためになれた気がして嬉しかった。自分が子どもの

時も地域の人がこういうことをしてくれていたんだと思うと感謝の気持ちでいっぱいになった。 

〇 男子に落ち葉を集めてもらったり、一緒に集めたりして、普段話さない人とも交流をする機会になって、

すごくよかったです。 

〇 久しぶりに児童館に行ったので懐かしかった。児童館の人や同じ場所になった人と協力しながら掃除を

することができた。 

〇 通りかかった地域の方が声をかけて応援してくれた。いろんな人に感謝してもらえて楽しかった。昔、お

世話になった人たちに恩返しができていたらいいなと思った。 

 

♪ 「生活アンケート」の結果から 

 本校では、年６回「生活アンケート」を実施しています。そのうちの「第５回」を無記名方式で今週の月曜

に実施をしました。アンケート結果を保護者に皆様にも見ていただくことで、子どもたちや学校の様子を理解

していただく助けになればと思います。また何かお気付きのことなどがあれば、遠慮なく学校までお知らせく

ださい。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


